
本报讯 （记者 李雅萍 罗丽） 8 月 19 日，

全省开发区 2024年第三次“三个一批”活动以现

场会形式举行。省委副书记、省长金湘军在山

西转型综改示范区主会场出席并讲话。他强

调，要深入学习贯彻党的二十届三中全会精神

和习近平总书记对山西工作的重要讲话重要指

示精神，落实省委、省政府部署要求，以进一步

全面深化改革为强大动力，持续建平台、优环

境、抓项目，为实现全年经济社会发展目标提供

坚实支撑。市委书记孙大军在吕梁分会场参

加。市委副书记、市长张广勇在省主会场参

加。省优化营商环境和开发区重点工作服务三

组副组长丁大为，市领导任忠、刘晋萍、田安平

在吕梁分会场参加活动。

19 日上午，金湘军来到开工、投产项目一

线，实地察看重点项目建设运营等情况。投资

15 亿元的太重新能源智能叉车制造项目是“开

工一批”代表项目，建成后将形成每年 13 万台

的生产能力，实现收入、产值约 100亿元。金湘

军听取项目投资、建设周期、预期效益等介绍，

了解太重集团先进装备制造产业布局，希望企

业抢占市场先机，全力以赴推动项目早建成、

早投产、早见效，加快新型工业化步伐。总投

资 560 亿元的晶科能源“年产 56GW 垂直一体

化大基地项目”一期投入运营、二期加快建设，

配套企业纷纷落地，光伏制造全产业链生态体

系构建提速。金湘军走进一期单晶、组件车

间，了解生产线运行情况，察看生活区配套设

施，对项目建设成效给予肯定，勉励企业再接

再厉，强化全过程精细化管理，加快达产达效，

接续抓好后续项目建设，促进全省产业深度转

型升级。他强调，要牢牢把握高质量发展首要

任务，把项目建设摆在突出位置，立足优势、选

准赛道、创新引领，因地制宜培育发展新质生

产力，凝心聚力塑造转型新动能新优势，助力

稳增长调结构促发展。

在“签约一批”现场，金湘军对下一步工作

提出要求。一是坚定不移抓好开发区“三个一

批”活动。抢抓三季度项目建设黄金期，聚焦签

约率、开工率、投产率，及时解决难点堵点，推动

项目应开尽开，做到干一个项目成一个项目。

坚持招大引强、聚链成势，带动产业链上下游企

业集聚，努力成一个项目育一个产业。做强“1+
11”转型综改示范区体系，打造特色优势产业集

群，实现育一个产业兴一个园区。二是坚定不

移推动开发区改革创新。持续深化开发区“三

化三制”改革，提高管运分离质效，提升开发区

市场化水平。拓宽引才渠道，发挥高级管理人

才作用，提升开发区专业化水平。加快打造国

际合作园区，提升开发区国际化水平。优化开

发区考核，提升开发区高质量发展水平。三是

坚定不移营造一流营商环境。深化“承诺制＋

标准地＋全代办”改革，推动企业投资项目开工

“一件事”在省级以上开发区全面推广。用好债

券资金，强化土地、用能、金融等要素支持。坚

持长板招商、精准招商、以商招商，以招引质效

提升助推开发区高质量发展。

本次“三个一批”活动，共签约项目 194 个、

签约总额 603亿元，开工项目 207个、总投资 402
亿元，投产项目 193个、总投资 434亿元。其中，

我市共签订总投资 53.42亿元的 11个项目，预计

年产值 37.5亿元,涉及新材料、新能源、高端装备

制造、特色轻工、节能环保、现代服务业等领域。
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以深化改革激发新活力 以项目建设壮大新动能

全省开发区2024年第三次“三个一批”活动吕梁同步举行
金湘军出席并讲话

孙大军在吕梁分会场参加 张广勇在省主会场参加
我市签约项目11个 投资额53.42亿元
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本报讯 （记者 李雅萍 罗丽） 8月 19日，全省

开发区 2024年第三次“三个一批”活动期间，我市在

交城经济开发区举行吕梁市开发区 2024年第三次

“三个一批”项目集中开工仪式。市委书记孙大军

出席仪式并宣布项目集中开工。省优化营商环境

和开发区重点工作服务三组副组长丁大为，市领导

任忠、刘晋萍、田安平出席。

本次“三个一批”活动，我市各开发区“签约一

批”项目 11 个、总投资 53.42 亿元，预计年产值 37.5
亿元；“开工一批”项目 17个、总投资 22.69亿元，预

计年产值 19.28亿元；“投产一批”项目 15个、总投资

16.64 亿元，预计年产值 13.6 亿元。其中投资亿元

以上项目 15 个，战略性新兴产业项目 22 个。项目

主要集中在新材料、新能源、高端装备制造、特色轻

工、节能环保、现代服务业等领域。

孙大军宣布吕梁市开发区 2024年第三次“开工

一批”项目集中开工，并和与会领导一同为交城经

济开发区华庆新材料科技有限公司年产 6000吨高

纯石英管深加工项目培土奠基。该项目占地 64亩，

总投资 1.3亿元，将建设 6台套石英管生产线，项目

建成后，年产值可达 6 亿元，年盈利约 1 亿元，纳税

约 2000万元，带动就业 150人。

随后，孙大军、丁大为一行深入交城义望铁合

金有限责任公司热态渣再利用年产 10万吨无机纤

维密度板材项目和交城经开区低碳生态园进行了

观摩。

交城义望铁合金有限责任公司热态渣再利用

年产 10 万吨无机纤维密度板材项目总投资 2.5 亿

元，今年 8月建成试运行。该项目以锰铁合金熔渣

为原料，经过多重工艺制成密度板，具有无毒、防

霉、绝缘、导热系数低、化学稳定性好等特点，可替

代传统建筑木板、石材、瓷砖等板材。

交城经济开发区低碳生态园位于开发区核心

区域，占地 300余亩，东邻京昆高速，西接华鑫湖畔，

“一湖一园”遥相辉映，形成一幅“碧波荡漾、青林郁

郁”的生态画卷。生态园前身是荒滩一片，地势低

洼，排水不畅，土壤盐化。交城县投入 2000余万元

进行土质改良、排水降盐、系统治理，种植云杉、刺

槐、紫叶李等 10多种耐旱、耐碱树种 1.2万余株，形

成多层次、多类型、结构稳定的植物生态群落，昔日

“盐碱白”变身如今“生态绿”，成为涵养水土、固碳

释氧、净化空气、调节气候的“碳汇林”。

吕梁市开发区2024年第三次“三个一批”
项目集中开工仪式在交城县举行

孙大军宣布项目集中开工 丁大为出席

图为市委书记孙大军等领导在交城义望铁合金有限责任公司进行观摩。 记者 王益炜 摄

本报讯 （记者 罗丽） 8 月 15 日，全市深化殡

葬改革推进会召开，传达贯彻全省深化殡葬改革现

场推进会精神和市委关于加快推进殡葬改革工作

要求，对我市殡葬改革工作再安排、再部署。市委

副书记、政法委书记张利锋出席会议并讲话。副市

长任磊通报近期工作进展。

张利锋对全市殡葬改革取得的成效表示肯定，

并指出存在的差距。张利锋指出，殡葬改革是利国

利民的好事实事，各县市区要坚持问题导向、目标

导向、结果导向，紧盯殡仪馆、公益性公墓等基础设

施建设运营，对照节点要求，加大工作力度，确保按

照序时进度完成目标任务。

张利锋要求，已完工投运的殡仪馆，要尽快实

现实质化、规范化运行；未完工的殡仪馆项目，要聚

焦附属设施建设、装修、设备采购、人员选聘等关键

环节，倒排工期，加快进度，确保如期投运。要坚持

公益属性，政府主导运营，严格落实基本服务减免

政策，健全完善相关制度，规范服务行为，确保公益

性基本殡葬服务普惠群众。要充分发挥党员干部

带头示范作用，持续推进散埋乱葬治理，严格殡葬

领域监管执法，保证服务质量，推动全市火化率得

到切实提升。

张利锋强调，要坚持系统思维，统筹推进县乡

村三级公益性公墓建设，统筹抓好公益性公墓的建

设、管理、维护工作。要坚持实事求是、因地制宜，

把准定位、科学选址，合理确定规模，精心组织设计

施工，坚决防止脱离实际、为建而建。要坚持群众

路线，在选址、设计等重要环节要充分听取群众意

见，激励引导群众积极参与公墓建设，真正把公益

性公墓建设成民生工程、民心工程。

全市深化殡葬改革推进会召开
张利锋出席并讲话

本报讯 （记者 刘少伟 通讯员 霍建彬） 8月

15日，记者从汾阳市项目推进中心获悉，经过几年的

大力建设，该市白酒产业重点项目纷纷进入收获季，

继保健酒园区新增原酒产能项目试产后，又一省重

点工程汾酒集团新增 5.88万吨原酒储能项目即将投

运，这标志着该市白酒产业的储能也将迈上新台阶。

汾酒集团新增 5.88 万吨原酒储能项目总投资

4.48亿元，由山西杏花村汾酒厂股份有限公司承载

建设，建设内容包括 3栋半敞开式酒库、4栋陶坛酒

库，可增加储酒能力 5.88 万吨。项目启动以来，汾

阳市委、市政府从供地、供水等方面给予大力支持，

该市项目推进中心主动作为，靠前服务，通过实施

领导和职能部门双包联、'项目专管员等创新机制，

强化项目现场督导，有效提升了项目的推进效率和

质量。同时，督促施工单位倒排工期，挂图作战，科

学施工，全力推进项目建设，力争推动项目早日实

现投产达效。

目前，该项目各项建设工程已全部完工，正在

加快办理工程规划、竣工验收手续。项目正式投

运后，汾酒集团的基酒储酒能力将得到显著提升，

不仅优化了酿造及贮配资源配置，更为汾阳市白

酒产业的高质量发展注入了强劲动力。

为白酒产业高质量发展注入强劲动力——

汾阳市新增5.88万吨原酒储能项目即将投运

本报讯 （记者 刘少伟） 改革浪潮，层层

叠高；开放步伐，步步向前。连日来，市教育

局、吕梁职业技术学院、吕梁开放大学等市教

育口各单位纷纷召开会议，传达学习贯彻党

的二十届三中全会精神，切实把思想和行动

统一到党中央决策部署上来，坚定不移将改

革进行到底，守正创新、实干争先，力争将学

习成效转化为办好“人民满意教育”的生动实

践。

8月 2日，市教育局召开理论学习中心组

（扩大）会议，学习贯彻党的二十届三中全会

精神。会议强调，要深刻理解全会关于进一

步全面深化改革、推进中国式现代化的战略

部署和举措要求，为深化教育综合改革提供

强大思想武器。从教育大国到教育强国是一

个系统性跃升和质变，必须以改革创新为动

力。要以钉钉子精神抓好改革落实，推动全

会重大决策部署在吕梁教育系统落地见效，

围绕立德树人根本任务、服务吕梁经济高质

量发展、解决人民群众急难愁盼问题深化教

育综合改革，为加快建设教育强市激活力增

动力。要加强组织领导，切实增强思想自觉

和行动自觉，提高政治站位，压实工作责任，

务求工作实效，不折不扣把全会精神的学习

宣传贯彻工作落实到位、抓出成效。

7 月 24 日，吕梁职业技术学院召开 2024
年度党委理论学习中心组 (扩大)第十次集中

学习会议，集中学习了党的二十届三中全会

精神。会议要求，各位党员领导干部要自觉

站在坚定捍卫“两个确立”、坚决做到“两个维

护”的政治高度，组织师生员工认真学习贯彻

习近平总书记重要讲话和党的二十届三中全

会精神，切实把思想和行动统一到党中央决

策部署上来。要把学习贯彻党的二十届三中

全会精神，与做好当前重点工作结合起来，坚

定 不 移 推 动 高 质 量 发 展 、坚 定 不 移 实 施

“1234”发展战略，切实把贯彻落实党的二十

届三中全会精神转化为推进中国式现代化吕

梁职院实践的磅礴力量。

7月 26日，吕梁开放大学召开支委会，传

达学习党的二十届三中全会精神，围绕“教

育、科技、人才是中国式现代化的基础性、战

略性支撑”“统筹推进教育科技人才体制机制

一体改革”等内容进行深入交流研讨。会议

要求，全体党员干部要紧紧围绕学校的办学

定位和目标任务，将贯彻落实全会精神与我

市教育系统“作风建设提升年”活动相结合，

与党纪学习教育相结合，牢固树立“教育就是

服务”的理念，理顺体制机制，激发发展活力，

以改革创新精神抓好年度工作落实，思考研

究下学期重点任务，以过硬的纪律作风为保

障，将全面深化改革的战略部署转化为推进

学校高质量发展的强大力量，努力办好我市

人民满意开放教育。

市教育口深入学习贯彻党的二十届三中全会精神
本报讯 （记者 王洋） 8 月 1 日，

石楼县委召开常委会会议暨理论学习

中心组学习会议，传达学习党的二十

届三中全会精神。

会议要求，要把学习好贯彻好全

会精神作为当前和今后一个时期的重

大政治任务，认真落实进一步全面深

化改革的战略部署和重大举措，切实

加强党的领导，以钉钉子精神抓好改

革落实。要准确把握新时代以来全面

深化改革的战略考量，准确把握进一

步全面深化改革的总体要求，准确把

握进一步全面深化改革的重点任务，

先学一步、学深一层，自觉用新时代党

的创新理论观察新形势、研究新情况、

解决新问题，使各项工作朝着正确方

向、按照客观规律推进。要突出经济

体制改革这个重点，结合石楼县情实

际，围绕“改什么，怎么改”提出有针对

性的改革举措和政策，把改革精神、改

革思维、改革方法贯穿各项工作全过

程，提高政策敏锐度和项目契合精准

度，全力以赴争取政策主动、资金主

动、时机主动，努力在新一轮发展中抢

占先机、赢得主动。宣传部门要牢牢

把握导向，分层次、全覆盖开展通俗易

懂、灵活多样的宣讲活动，推动全会精

神进机关、进企事业单位、进城乡社

区、进校园、进各类新经济组织和新社

会组织、进网站，着力营造学习宣传贯

彻全会精神的浓厚氛围。（下转 4版）
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